

PRECIOS DE SUSCRIPCION

8 meses, ptas. 4 = 4,50 = 18
6 » » » 8 = 9 = 36
2 » » » 16 = 18 = 72
Número suelto 5 céntimos

Ofticinas: San Marcial, 10

Lunes 7 de Julio de 1913

DIARIO REPUBLICANO

Año XXIX :: SAN SEBASTIAN :: Núm. 10.086

TARIFA DE PRECIOS

1.ª plana: Ptas. 1,50 línea
2.ª » (reclamos) » 0,75 »
3.ª » (anuncios) » 0,50 »
4.ª » » » 0,30 »

Pago adelantado

Teléfono número 24

RESTAURANT DE PREMIER ORDRE
A DIEZ MINUTOS DE PARIS
100 TRIENES DIARIOS
TEMPORADA DE ABRIL A OCTUBRE
GRAN CASINO MUNICIPAL EL MAS LUJOSO DEL MUNDO
TEATRO, CONCIERTO, LAGO, EMBARCACIONES, ETC.
TODAS LAS ATRACCIONES DE LOS BALNEARIOS

CRONICAS

Cambio en la opinión pública inglesa: la elección de Leicester.—Se habla de disolver la Cámara de los Comunes.—Las funciones del ciudadano: el incendio de Avila.—Los acontecimientos anunciados para Octubre y la situación de España

Los artículos puramente doctrinales merecen escasa atención en los lectores. Para interesar a éstos se necesita fundar en hechos, en sucesos, las consideraciones que se hacen. Sólo de este modo puede contribuir el periódico a la educación política de las masas populares. Por tal motivo procuró, siempre que es posible, aplicar a España la enseñanza que se saca de los acontecimientos ocurridos en el extranjero, y por esta razón vamos a hablar hoy de Inglaterra y de elecciones inglesas. Aquí anuncian los seguros que en el mes de Octubre pasarán grandes cosas, susceptibles de encaminar a nuestro país por nuevos derroteros que tenemos, pues, de contribuir a que el público se forme idea clara de lo que es posible hacer. Y ya que las elecciones inglesas son hechas por personas de las que dirigen la opinión, y entre ellas por el mismo que ha de ser actor principal en los sucesos anunciados, no estará de más que llegue hasta esas alturas una voz de abajo.

Pues bien, acaba de efectuarse en Leicester, distrito de Inglaterra, una elección parcial. Conocida la elección general no acabará nunca, en cierto sentido, pues las parcelas despiertan el mismo interés que las otras y son igualmente rebeldes, a una vez que una vez se ha producido un cambio; un liberal reemplaza a otro liberal, pero continuando en la misma línea política. En las elecciones generales no acabará nunca, en cierto sentido, pues las parcelas despiertan el mismo interés que las otras y son igualmente rebeldes, a una vez que una vez se ha producido un cambio; un liberal reemplaza a otro liberal, pero continuando en la misma línea política.

Por lo que respecta a la opinión pública en España, no cabe duda de que el gobierno ha ido cediendo terreno. Sus adversarios han ganado diez años, pedicando en el distrito de London, y como en las votaciones un voto perdido por un partido y ganado por el otro presentará el resultado de una mayoría liberal, que fué de 125 votos ha bajado a 106.

Es más, al efectuarse las elecciones generales la balanza se inclina a favor de los liberales y unionistas dentro de la Inglaterra propiamente dicha y de Escocia. El desequilibrio lo producen los votos de Irlanda y del país de Gales, y como el partido del Trabajo. Actualmente no es así: los liberales son nada más que 25, mientras que los conservadores y unionistas. Lo que sostiene al gobierno es el número de diputados obreros, de 70 nacionalistas irlandeses y de 8 nacionalistas independentes.

En este radica principalmente toda la diferencia que existe entre la política española y la política inglesa. Aquí la mayoría no puede menos de tener carácter personal, por cuanto el poder moderador se ve obligado a apreciar por sí mismo las condiciones políticas que se le presentan, y esto es lo que le falta la indicación del cuerpo electoral; allí el rey se limita a poner el rumbo en el sentido que le ha indicado la opinión pública. Esto se refiere por supuesto a la orientación general del cuerpo electoral; allí el rey se limita a poner el rumbo en el sentido que le ha indicado la opinión pública.

trinidad. Lo segundo no es imposible y resultará más fácil. Ahí está el Japón para probar que un reducido número de hombres inteligentes y cultos, sin necesidad de un gran ejército (el sentido común ilustrado basta) pueden transformar a un país en pocos años, si les anima la pasión del bien público. Transformación, por supuesto, limitada al orden material y a la supresión de las trabas y estorbos que encuentra el progreso.

Porque si se pretende efectuar en los grandes sentimientos y bases del alma nacional, entonces no se logrará más que causar dolo. La India de una nación no se cambia con decretos ni leyes, y por esto yo, que soy tan liberal y tan progresivo, rechazo lo que llamo reformas ideológicas. En política hay que ver los realidades y nada más. El Japón, de que antes hablaba, a pesar de su reforma material, y de sus progresos en las artes y la instrucción, sigue siendo un pueblo sentimental y romántico. Ahora mismo se desata contra los Estados Unidos y está dispuesto a hacerle la guerra, no por que las medidas adoptadas en California le perjudican, pues en resumen se trata de un centener de sus dólares; sino porque, al decretar que los japoneses no puedan adquirir tierras en aquel Estado, se les da de la clase inferior a otros ciudadanos que convienen a los Estados Unidos. En política hay que ver los realidades y nada más. El Japón está dispuesto a amar la espada sólo para defender su amor propio y su honor.

Todo esto habrán de tenerlo en cuenta los grandes reformadores de Octubre, y yo no hago por nada tan sólo que se escriba esta crítica, que algunos oírán a la mediación en las hermosas soledades de Asturias, para penetrarse de la necesidad de un cambio de rumbo. Ninguna como la de llegar a poseer un cuerpo electoral como el inglés, capaz de hechos como los que me han dado lugar a escribir esta crítica, que algunos oírán a la mediación en las hermosas soledades de Asturias, para penetrarse de la necesidad de un cambio de rumbo.

FRANTONIO
Lunes de moda en SALON NOVEDADES
A las siete matinee aristocrática. Doña Clarines. A las diez de la noche La ducha (dos actos). Butaca y entrada 1,50 pesetas.

ESPAÑA

MARRUECOS

Madrid, 7, 0,15.
Airededor de la campaña
El ministro de la Guerra celebró ayer una conferencia telegráfica con el general Alfau.

En ella trataron en primer término de asuntos referentes al envío de material. El general Alfau comentó el envío de material. En ella trataron en primer término de asuntos referentes al envío de material. El general Alfau comentó el envío de material.

En Tetuán hubo ayer tranquilidad. Con los refuerzos llegados últimamente, el ejército queda constituido en la siguiente forma:

En Tetuán y posiciones cercanas está la división de reserva del general Alfau, formada por las brigadas Arraz y Primo de Rivera. La primera está compuesta por los regimientos de Alcañices y Sagunto.

El cuartel general tendrá también agregadas las consiguientes fuerzas de infantería y artillería. En Larache, Arcila y Alcázar operarán los cazadores de las Navas y Figueras, el regimiento de infantería de marina compuesto de tres batallones, tres escuadrones de caballería y los regimientos de Covadonga y la Reina.

Partidario de Melilla que las posiciones estaban previstas para capturar a una pequeña partida de mercedarios que pululaba por las cercanías del Kert. Para que así se evitara el envío de algunos soldados a hacer agua, protegió si van a darle al país el zapicho de posesiones puramente técnicas e ideológicas en vez de las carne sustanciosas que se llama cultura y trabajo, sería preferible que no introdujeran una perturbación más en el revuelo mar de nuestra política.

En cambio, si quieren cubrirse de laureles y de gloria, escribiendo con letras de oro el nombre en la historia de España, entonces procuran conseguir que en nuestro país haya un cuerpo electoral capaz de salir orientado y de servir de base a las resoluciones del Rey. Mientras no trabajen en ese sentido, no harán sino arar en el mar. La regeneración de España es un deber de servir de base a las resoluciones del Rey. Mientras no trabajen en ese sentido, no harán sino arar en el mar.

SASTRERIA
TOMAS CARASA Y COMPANIA (S. en C.)
Alameda, 25.—San Sebastián
Gran surtido en pañería inglesa para trajes de fantasía.—Impermeables ingleses.—Trajes sobre medida desde 50 pesetas.—Cortador de primer orden

FUNCIONES DE GRAN GALA
TITA-RUFFO-IBOS
El abono para las tres funciones de Gran Gala está abierto hasta el día 20 del corriente. La Empresa ruega a los señores que tengan localidades encargadas las retiren a la mayor brevedad posible.

La guerra en los bakanes

(POR TELÉGRAFO)
(DE NUESTRO CORRESPONSAL)
París, 6.

La situación militar
No me cansaré de poner en guardia a los lectores contra la exageración de los telegramas serbios y griegos. De creerlos, ya casi no existe el ejército búlgaro, pues entre muertos y heridos se atribuyen cerca de cincuenta mil bajas.

Los búlgaros empiezan a enviar desechos parciales, pronto acabará la guerra, pues los serbios y griegos habrán matado, herido o hecho prisioneros a todos los búlgaros, y éstos habrán muerto, herido o hecho prisioneros a todos los serbios y griegos.

Ofensiva griega
Los griegos sobre todo, más numerosos en el Sur que las fuerzas búlgaras a ellos opuestas, han obtenido bastantes éxitos; pero éstos no pueden considerarse como decisivos.

Victorias anunciadas por los serbios
Dicen de Belgrado que los búlgaros son rechazados por todas partes. Al cabo de cinco días de lucha, el ala derecha búlgara, compuesta de sesenta batallones y de 250 cañones, fue completamente vencida y dispersada.

Ruptura diplomática
Los ministros de Bulgaria en Atenas y de Grecia en Sofía han abandonado sus respectivos cargos.

Verdadero propósito de Rumania
La movilización rumaniana responde al deseo de Hungría de impedir la formación de una gran Bulgaria.

Previsiones turcas
Dicen de Constantinopla que Turquía pedirá a Bulgaria la evacuación de algunos territorios hasta la línea Enos Midia.

Ultimas noticias
Se confirma que ha sido rechazada la columna serbia que invadía Bulgaria por el distrito de Kistendil y que iba a ser atacada por los contingentes griegos.

Rusia se prepara
El ministro de la Guerra ruso ha pedido a la Duma créditos extraordinarios urgentes para el ejército.

Victoria búlgara
Dicen de Sofía que una división serbia, de la Turuk, fué rodeada por los búlgaros cerca de Krivolak, y copada después de gran resistencia.

Gran Café Lion d'Or
Establecido en los salones bajos del suntuoso Teatro Victoria Eugenia, tiene magníficas terrazhas con vistas al mar.

Taza de café exquisito, 25 céntimos

Propósitos atribuidos a Rusia
Se atribuye al czar el propósito de efectuar por belicosos en sesión extraordinaria de la Duma créditos extraordinarios urgentes para el ejército.

Propósitos atribuidos a Rusia
Se atribuye al czar el propósito de efectuar por belicosos en sesión extraordinaria de la Duma créditos extraordinarios urgentes para el ejército.

Propósitos atribuidos a Rusia
Se atribuye al czar el propósito de efectuar por belicosos en sesión extraordinaria de la Duma créditos extraordinarios urgentes para el ejército.

Propósitos atribuidos a Rusia
Se atribuye al czar el propósito de efectuar por belicosos en sesión extraordinaria de la Duma créditos extraordinarios urgentes para el ejército.

Propósitos atribuidos a Rusia
Se atribuye al czar el propósito de efectuar por belicosos en sesión extraordinaria de la Duma créditos extraordinarios urgentes para el ejército.